EXCELSIOR

19

25/11/2025

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Poderío. Con cifras que marean, 579 mdp en precursores químicos asegurados en sólo un fin de semana en Culiacán, el Gabinete de Seguridad confirma su efectividad bajo la administración de Claudia Sheinbaum. La estrategia de contención al crimen organizado no se improvisa. La Defensa, a cargo de Ricardo Trevilla, reporta decomisos que no son anecdóticos, con laboratorios clandestinos, miles de litros de metanfetamina, armas largas y hasta lanzacohetes: todo en un despliegue coordinado con la Marina y la GN que demuestra músculo, pero, sobre todo, consistencia. Bien por el gobernador Rubén Rocha. La autoridad la tiene el Estado.

Putrefacción. Entre festivales y ejecuciones, Michoacán revela su tragedia diaria, con centros de rehabilitación convertidos en fábricas de sicarios. Jaciel El Pelón Herrera, detenido en Uruapan, reclutaba para el CJNG a quienes buscaban salir del infierno, sólo para meterlos en otro. Omar García Harfuch, titular de la SSPC, confirmó esta captura como avance del Plan Michoacán por la Paz. Cayó uno más, pero el asesinato del alcalde Carlos Manzo sigue oliendo a impunidad. Víctor Manuel disparó, Fernando Josué apareció muerto y la justicia llega a cuentagotas. La 4T trabaja en coordinación, pero cuidado: los cárteles también.

Voz firme en Sudáfrica. Más que una imagen positiva dejó Edgar Amador, secretario de Hacienda, tras su participación en la Cumbre del G20 en Johannesburgo. Además de celebrar que el evento se realizó por primera vez en África. Amador contribuyó a la agenda de desarrollo y abordó la necesidad de la paz global. Muy comentado fue su énfasis en garantizar empleos dignos y salarios justos, vinculando el bienestar económico con la cooperación entre naciones. Como epílogo, se reunió en privado con la directora general de la OMC, Ngozi Okonjo-Iweala, y Stéphane Séjourné, de la Comisión Europea: la agenda comercial es prioritaria.

Necedad. De acuerdo con Rosa Icela
Rodríguez, secretaria de Gobernación,
con más de 200 reuniones en tres semanas y
mesas de seguridad activas, ya no hay razón para
los bloqueos de transportistas y agricultores. El
diálogo está "ablerto", dice, y con Julio Berdegué
sumándose al coro optimista, al asegurar que "ya
se entregaron los apoyos", se pinta un campo en
calma... mientras las carreteras siguen tomadas. La
4T acusa "motivaciones políticas", pero olvida que
la paciencia también tiene límite. Si se dice que los
acuerdos avanzan... ¿por qué los tractores no?

Prudencia. Mientras organizaciones agrícolas intentan frenar el avance de la Ley General de Aguas y de reformas a la Ley de Aguas Nacionales que se discuten en el Legislativo, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, se reunió con el director de la Conagua, Efraín Morales, para aclarar mucha de la desinformación generada alrededor de este tema. Lo fundamental es el fortalecimiento del derecho humano al agua y el ordenamiento de las concesiones. Sólo los acaparadores y los revendedores deberían estar preocupados. En su cuenta de X Monreal enfatizó: legislaremos en favor de la nación. Que así sea.